

N° 086 | 11 junio 2021

En el primer trimestre del año 2021

LA PRODUCCIÓN DE OCHO DEPARTAMENTOS CRECIÓ POR ENCIMA DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL

Durante el trimestre enero-febrero-marzo del 2021, la producción de ocho departamentos creció por encima de la producción nacional (3,8%), es el caso de Ica (11,7%) y Junín (10,6%), seguido de Piura (6,4%), Moquegua (6,3%), Lambayeque (6,0%), Áncash (6,0%), Arequipa (5,5%) y La Libertad (5,5%); también, mostraron comportamiento positivo Apurímac (3,2%), Lima (3,0%), Ucayali (2,9%), Huancavelica (2,6%), Tacna (2,2%), Cusco (2,2%), Tumbes (1,4%), Puno (0,8%), Pasco (0,7%) y Amazonas (0,6%); departamentos que en conjunto concentraron el 83,5% de la producción nacional; así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico Indicador de la Actividad Productiva Departamental.

Por el contrario, seis departamentos disminuyeron su nivel productivo, entre ellos Madre de Dios (-13,4%), Loreto (-11,6%), Ayacucho (-2,1%), Cajamarca (-0,9%), San Martín (-0,8%) y Huánuco (-0,8%).

Cabe señalar que, en el primer trimestre de 2020, periodo de referencia para este cálculo, la actividad productiva estuvo afectada desde la segunda quincena de marzo de 2020, por el inicio de la cuarentena a nivel nacional, con la suspensión temporal de la mayoría de actividades productivas, con excepción de las esenciales, en el marco de la declaración del Estado de Emergencia Sanitaria Nacional por la presencia del COVID-19 en el país.

En 11,7% se incrementó la producción del departamento de Ica

La actividad productiva de lca creció en 11,7%, impulsada por el sector Construcción (50,0%) debido al mayor gasto de inversión en obras viales de los Gobiernos Locales, mejoramiento de calles en los centros poblados del sector Acomayo, provincia de lca, y en el ámbito Regional en la infraestructura educativa del Instituto de Educación Superior Tecnológico Público "Luis Felipe de las Casas Grieve"; así como, por la autoconstrucción realizada. El sector Minería e Hidrocarburos (25,3%) aumentó por la extracción de zinc en la Minera Shouxin Perú y Nexa Resources Perú, y hierro en Shougang Hierro Perú; además, subió la producción de plomo, oro, plata y cobre. En el sector Manufactura (12,9%), se incrementó la refinación de estaño; sumado, al efecto base de la producción de harina y aceite de pescado. Y en el sector Agropecuario (9,7%) subió la producción de mandarina, uva, tomate y huevos, entre los más relevantes.

Producción del departamento de Junín creció en 10,6%

La producción de Junín subió en 10,6% explicado por el buen comportamiento del sector Minería e Hidrocarburos (40,0%) debido a la mayor extracción de molibdeno, zinc y cobre en la Minera Chinalco Perú; así como la producción de plomo y plata. El sector Construcción (22,9%) estuvo asociado a la inversión de los Gobiernos Locales en obras de transporte como el mejoramiento de infraestructura vial y peatonal en el barrio San Cristóbal en la provincia de Junín; y en el ámbito Regional con la construcción del puente Cantuta, en la provincia de Huancayo. En el sector Agropecuario (5,4%) aumentó la producción de palta, cacao, maíz choclo, piña y lana, principales productos de la región.

En 6,4% se incrementó la actividad productiva de Piura

En el trimestre de estudio, la actividad productiva del departamento de Piura aumentó en 6,4% impulsada por el sector Construcción (48,2%) ante el avance físico de obras por parte de los Gobiernos Locales en infraestructura de protección debido a las inundaciones de la ribera del río Piura en los distritos de Cura Mori y Piura; en el ámbito Nacional en la rehabilitación de carreteras afectadas por el fenómeno de El Niño. El resultado positivo del sector Manufactura (35,9%) estuvo impulsado por la producción de congelado y enlatado de pescado; harina y aceite de pescado en el puerto de Bayóvar; así como la producción de cemento. La expansión del sector Pesca (85,6%) se debió al mayor volumen descargado de especies para congelado en los puertos de Paita, Parachique, Talara, Bayóvar y Las Delicias; extracción de anchoveta para consumo humano indirecto en el puerto Bayóvar, asociado al inicio de la segunda temporada de





pesca 2020 (de nov-2020 a ene-2021) en la zona norte-centro del litoral peruano; también, por la captura de especies para enlatado en los puertos de Paita y Parachique.

Producción de Áncash subió en 6,0%

La producción del departamento de Áncash se elevó en 6,0% dada la actividad Manufacturera ante la mayor producción de enlatado y congelado de pescado; aunado al efecto base de la producción de harina y aceite de pescado, Igualmente, en el sector Construcción aumentó el avance físico de obras, del Gobierno Nacional en infraestructura hospitalaria; y los Gobiernos Locales, en el mejoramiento de las vías locales en el pueblo joven Miraflores Alto. El sector Pesca estuvo influenciado por el efecto estadístico registrado en la captura de anchoveta para consumo humano indirecto, debido a la segunda temporada de pesca en la zona norte-centro del litoral peruano que inició en noviembre de 2020 y finalizó en enero de 2021; además, subió la captura de especies destinadas a enlatado en los puertos de Chimbote y Coishco. Igualmente, creció el sector Agropecuario por el subsector agrícola reflejado en la mayor producción de sus principales cultivos, como el camote, páprika, arándano, arroz cáscara, maíz choclo y papa.

Actividad productiva del departamento de Arequipa se recuperó y aumentó en 5,5%

En el primer trimestre de este año, la producción de Arequipa se incrementó en 5,5% explicado por el crecimiento del sector Construcción (30,7%), reflejado en el avance físico de obras de los Gobiernos Locales en infraestructura vial y la instalación de los sistemas de saneamiento en la ciudad de Majes y Villa Industrial; y en el ámbito Regional con el mejoramiento de la infraestructura de transitabilidad del eje de integración vial norte de los distritos de Yura y Cerro Colorado. La expansión del sector Manufactura (13,0%) por la mayor producción de cemento en la empresa Yura; así como, congelado de pescado y elaboración de azúcar. El sector Minería e Hidrocarburos (6,9%) aumentó por la mayor extracción de molibdeno (9,5%) y cobre (7,7%) reportado por la Sociedad Minera Cerro Verde, así como, la producción de plomo (11,9%) y zinc (9,7%) extraídos por la Compañía de Minas Buenaventura y Minera Bateas. Y el sector Agropecuario (4,3%) creció por el subsector agrícola al registrar mayor producción de cebolla, alcachofa, páprika, haba grano verde, aceituna, tomate y arroz cáscara.

Producción de Madre de Dios disminuyó en 13,4%

La actividad productiva de Madre de Dios disminuyó en 13,4% influenciada por la reducción de la actividad minera ante la menor extracción de oro por los Mineros Artesanales, aunado a las permanentes labores de interdicción en la zona contra la minería ilegal. La disminución del sector Transporte se debió a la baja demanda del transporte aéreo de pasajeros y carga; y el transporte terrestre de carga por los daños ocurridos en las vías por las intensas lluvias. En cambio, creció el sector Construcción por la inversión realizada del Gobierno Nacional en la construcción del corredor vial interoceánico Sur, Perú-Brasil, tramo 3: Inambari-Iñapari, provincia de Tambopata.

Actividad productiva de Loreto se redujo en 11,6%

El INEI informó que la producción de Loreto se redujo en 11,6% explicada por la disminución en el sector Minería e Hidrocarburos (-48,1%), por la menor explotación de petróleo crudo en los lotes 95 y 67; aunado a la suspensión de operaciones en el lote 8 desde el año 2020 y en el lote 192 por medidas de fuerza que realizaron las comunidades nativas Antioquía y José Olaya; además, por la culminación del contrato con Frontera Energy en febrero de 2021. De igual modo, disminuyó el sector Transporte, Almacenamiento, Correo y Mensajería (-29,9%) por el menor transporte de petróleo por tubería; transporte marítimo de carga y cabotaje; transporte aéreo y terrestre de pasajeros y carga, asociado a las restricciones en los viajes interprovinciales y el paro de transportistas en Iquitos. No obstante, creció el sector Construcción (53,4%), sustentado en el avance físico de obras de los Gobiernos Locales con la ampliación del sistema de agua potable, saneamiento y tratamiento de aguas servidas de la ciudad de Nauta; en el ámbito Regional con los trabajos en la Institución Educativa Técnica Integrada "Jesús Nazareno", provincia de Datem del Marañón; y el ámbito Nacional con la construcción de la carretera Bellavista-Mazán-Salvador-El Estrecho.

En el primer trimestre del presente año, la economía del país fue impulsada por el desempeño positivo de las zonas: Norte (4,4%), Centro (3,9%) y Sur (3,4%); sin embargo, disminuyó en la zona Oriente (-5,9%).

Agradecemos su publicación Oficina Técnica de Difusión



